

Édito

Cher(e)s ami(e)s,

Vous êtes près de 200 personnes à avoir assisté à au moins une de nos deux journées régionales les 4 et 5 mai derniers, ce qui montre qu'il était temps. Il était effectivement temps que nous nous retrouvions en présentiel, pour échanger, pour partager, pour construire un après-crise sanitaire riche en projets. Durant ces deux jours il a ainsi été question de bloc opératoire, d'enquête de prévalence des Infections Associées aux Soins (ENP 2022), de gestion d'épidémie à BHRe et de problématiques du quotidien dans les ESSMS : le linge, les déchets, le bionettoyage. Le programme était riche, les journées denses mais le temps manque toujours lorsqu'on a plein de choses à se dire ! Toute l'équipe du CPias Bretagne s'est mobilisée pour préparer ces journées et garantir leur bon déroulement. Vos évaluations en disent long sur votre satisfaction à tous points de vue.

Concernant l'organisation de ces journées

- Vous avez apprécié la localisation vannetaise (notez que notre commande de beau temps a été honorée dans les délais) et nous allons probablement la conserver pour l'édition 2023 (elle présente le meilleur rapport qualité/accessibilité)
- La présence des laboratoires et leur représentativité en fonction de vos besoins ont été plébiscitées ; certains d'entre vous en auraient même souhaité un plus grand nombre encore. Nous réitérerons donc la formule.
- Vous suggérez des boîtes déjeuner végétariennes, sans gluten... Sachez en tout cas que les repas non consommés n'ont pas été jetés mais ont été donnés à une association caritative.

Concernant la qualité des interventions et leurs réponses à vos attentes

Journée du 4 mai – ES - **moyenne des notes d'évaluation globale à 8,4 / 10** sur 41 réponses

- La thématique « bloc opératoire » sous ses différents aspects a été particulièrement appréciée, tout comme l'enquête sur les sondes d'échographie endocavitaires présentée par nos collègues de la région Grand-Est.
- Vous exprimez quelques redondances sur les Retours d'EXpérience de gestion d'épidémie à BHRe, légitimes, mais c'est le propre d'une série à suspens : il faut suivre tous les épisodes pour en comprendre l'histoire et ses rebondissements. Il était par ailleurs important que chaque intervenant, dont vous avez pu mesurer l'investissement dans la gestion de cette problématique territoriale de grande ampleur, puisse s'exprimer librement et dérouler le pas à pas de ses actions sur le terrain. Ces expériences sont profitables à tous.
- L'actualité a été orientée sur la publication du nouveau plan stratégique de prévention des infections et de l'antibiorésistance. Ce texte fondateur, qui constitue la nouvelle feuille de route 2022-2025 pour les EOH, les CPias et les CRAtb a été décortiqué pour vous en faciliter la lecture. L'exercice semble réussi.

Journée du 5 mai – ESSMS - **moyenne des notes d'évaluation globale à 8,3 / 10** sur 52 réponses

- La thématique déchets remporte tous les suffrages, suivie de près par le traitement des dispositifs médicaux non critiques. Les accents chantants et les discours très professionnels des représentantes du CPias Occitanie vous ont charmé, c'est sûr !
- Nous prenons en compte vos souhaits de plus de « pratico-pratique », notamment sur la gestion du linge et le nettoyage à la microfibre et à l'eau. Nous regrettons, comme vous, la mauvaise qualité du son sur cette dernière intervention tant attendue, qualité liée au bas débit de la connexion internet de notre interlocuteur. D'autres occasions se présenteront pour que nous abordions de nouveau ce sujet essentiel.

Merci pour tous vos commentaires enthousiastes et pour les propositions de thématiques à aborder lors des prochaines journées. Je ne peux les citer toutes : le risque infectieux et la certification des ES et l'évaluation des ESSMS, la vaccination (notamment celle des personnes âgées), la place de l'IDE hygiéniste dans le bon usage des antibiotiques, les contrôles environnementaux, les précautions complémentaires adaptées en Ehpad...

Nous tenions à remercier une fois encore tous les intervenants, physiquement présents ou à distance, pour nous avoir fait bénéficier de leurs expériences, de leurs compétences, de leurs expertises. Nous leur devons, avec vous aussi, le succès de ces journées.

Stéphanie Lefflot, responsable du CPias Bretagne

Surveillance et enquêtes

- [Enquête sur les sondes d'échographie endocavitaire dans les ES](#)
proposée par le CPias Grand-Est
- [Un nouveau report vous permet de participer à l'audit «Prévention du risque infectieux» !](#)
- [ENP 2022 pour les ES](#)
- [Surveillance de la consommation des PHA en Ehpad](#)
- [SPIADI 2022](#)



[Consultez la synthèse de l'enquête menée auprès des ESMS sur leur satisfaction de l'accompagnement du CPias Bretagne lors de la première vague de la pandémie de la Covid 19](#)

Dates à retenir

jusqu'au 30 juin

jusqu'au 30 novembre 2022

jusqu'au 30 juin
report au 30 juin
saisie avant le 31 juillet

Journées

- **Journée « Antibiotiques en danger »**
Organisée par le CPias et le CRATb, en collaboration avec l'Omédit, le CHU de Brest, le CHU de Rennes, l'URPS des médecins libéraux, l'ordre des vétérinaires, l'ARS Bretagne
- **Rencontre des établissements médico-sociaux**, en visio
- **Rencontre les établissements de santé**, en visio
- **Réunions des IDE mutualisés**

- **Journée régionale ES**
- **Journée régionale ESMS**

mardi 15 novembre

jeudi 24 novembre

jeudi 1^{er} décembre

jeudi 23 juin - Brest (29)
lundi 26 septembre - Pontivy (56)
mardi 6 décembre - Saint Malo (35)

mercredi 5 avril 2023 - Vannes
jeudi 6 avril 2023 - Vannes

Formations

[Précautions standard en ville et en FAM-MAS](#)

jeudi 29 septembre - Chavagne (35)
jeudi 6 octobre - 29
jeudi 13 octobre - 56
jeudi 20 octobre - Quintin (22)

Départ à la retraite

Jocelyne, assistante médico-administrative et pilier du service, part en Vacances à Durée Indéterminée (VDI) après 28 années passées au CCLin Ouest puis au CPias Bretagne.

Nous, ses collègues, mais également ceux des autres régions qui ont eu le plaisir d'échanger avec elle et de profiter de sa gentillesse et de sa bonne humeur ainsi que vous, nous en sommes sûrs, la remercions et lui souhaitons une bonne continuation.

